

25 MAY 2023

**DIP. MANUEL GUERRERO LUNA**  
**PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA**  
**DE LA XXIV LEGISLATURA DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA.**  
**P R E S E N T E.-**

**RECIBIDO**  
DIRECCION DE PROCESOS PARLAMENTARIOS

**LA ASAMBLEA**  
**QUEDA**  
**ENTERADA**

La suscrita Diputada DUNNIA MONTSERRAT MURILLO LÓPEZ, en lo personal y en representación del Grupo Parlamentario de Morena de esta XXIV Legislatura del Congreso del Estado de Baja California, de conformidad con lo establecido en el artículo 93 fracción X de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Baja California, presento para conocimiento de esta Honorable Asamblea, **POSICIONAMIENTO** en relación a la **SITUACIÓN DE LAS CALLES EN SAN QUINTÍN**, Baja California, al tenor de las siguientes:

### CONSIDERACIONES

San Quintín ya es municipio y uno con riquezas naturales increíbles, con oportunidad de crecimiento inigualable, con gente de lucha y muy trabajadora.

Es bien sabido que en San Quintín las calles se encuentran en una situación deplorable, es una constante el mal estado y la falta de mantenimiento y ni se diga cuando llueve en el municipio de San Quintín, las calles y avenidas se ven afectadas debido a las formaciones de enormes baches, hoyos, el estancamiento de agua, etc, lo cual perjudica el traslado de la población, pero más grave aún, cuando se secan las calles, estas quedan prácticamente intransitables.

Un problema sin solución durante años, no se ha mirado el avance que la ciudadanía merece; históricamente las calles de San Quintín, han sido de las demandas que más se han hecho.

El mal estado de las calles y avenidas de San Quintín, incluso la carretera más importante que es la transpeninsular, tienen un aspecto sucio y con falta de atención, por lo que no es nada fácil caminar, y difícilmente transitarlas en automóvil, de igual forma, a las unidades de carga se les daña su mercancía, y estas unidades, por la misma situación tan precaria de las calles, terminan por dañar más la vialidad y a la misma unidad.



PODER LEGISLATIVO DEL ESTADO DE  
BAJA CALIFORNIA  
XXIV LEGISLATURA

COMISIÓN DE EDUCACION, CULTURA,  
CIENCIA Y TECNOLOGÍA



**Montserrat**  
Murillo  
DIPUTADA DEL DISTRITO XVII

Los habitantes de San Quintín lo padecemos todos los días, algunas de las calles más transitadas y con mayor afectación son: LA AVENIDA INGENIERO LUIS ACERREGA, DE LA COLONIA NUEVO BAJA CALIFORNIA, un camino principal de este municipio el cual habilita el acceso a uno de los planteles más poblados de este municipio, la secundaria Emiliano Zapata #35, así como la Avenida LÁZARO CÁRDENAS y la calle GRACIANO SÁNCHEZ, las cuales se ubican a los costados del 67 batallón de infantería, también tenemos la avenida BENITO JUÁREZ la cual habilita el traslado de los estudiantes a la Universidad para el Bienestar "Benito Juárez García", a las Facultades de Medicina y Acuacultura, la CALLE NOVENA y CALLE DECIMA en el fraccionamiento San Quintín, las cuales son de suma importancia ya que a través de ellas accedemos a las Oficinas del Centro de Gobierno, la Fiscalía General del Estado, Secretaria de Agricultura y Desarrollo Rural, entre muchas otras Dependencias. Las avenidas mencionadas son claros ejemplos del estado inaceptable en el que se encuentra nuestro San Quintín.

Por ello es que estoy aquí, para ser voz de los ciudadanos que se han acercado a buscar quien los escuche, quien los atienda, porque ya fueron con las autoridades encargadas y no fueron atendidas, ante esto es necesario actuar, debido al cansancio de sufrir esta problemática año con año, lo cual afecta de manera negativa el día a día de las familias de San Quintín, como lo es su traslado, ya que deben manejar de forma interrumpida para esquivar la acumulación de baches y hoyos, lo cual también afecta a sus vehículos, los cuales se exponen a sufrir estragos constantes en sus funciones mecánicas, debido a los caminos tan poco aptos para cualquier tipo de unidad, que de manera indirecta afecta la economía de las familias, y en temporada de lluvia, algo muy importante que se sufre en San Quintín, es que las niñas y niños, los estudiantes, llegan a sus escuelas con sus zapatos, calcetas y pantalones, llenos de lodo, que deben detenerse cada metro a quitarse esas plastas de sus zapatos, para seguir el camino a su escuela, y que tan fuertes somos, que eso no nos detiene, pero tampoco es digno para nuestros habitantes de San Quintín.

Constantemente vemos autos averiados por las condiciones de las calles y avenidas, donde ciudadanos han expresado buscar soluciones y la autoridad no responde por esta situación, a pesar de que es su responsabilidad tener en buen estado las calles de este municipio.

Los ciudadanos nos exigen todos los días a trabajar por ellos y es nuestra responsabilidad hacerlo, atenderlos, escucharlos y solucionar las problemáticas existentes, es por eso que estamos aquí, es por eso que tenemos no un cargo, si no el ENCARGO de los ciudadanos.

San Quintín necesita autoridades que se esfuercen por brindarles un traslado y movilización digna, que tenga apertura a escuchar y solucionar, porque los reclamos ya fueron planteados a las autoridades Municipales en varias ocasiones, pero la respuesta es escasa o nula.

Sin duda tenemos una Gobernadora presente, que ha atendido las necesidades de San Quintín, como lo es la Mtra. Marina del Pilar Ávila Olmedo, también una servidora, en su carácter de Diputada del distrito territorialmente más grande en Baja California y siempre estamos buscando cómo solucionar, escuchar y atender el aclamo popular, pero hay temas de índole municipal, que les competen y es momento de ponerse a trabajar y solucionar las problemáticas y necesidades de los ciudadanos de San Quintín.

Nos debemos a un pueblo trabajador y por ellos debemos estar a su altura como autoridades, segura estoy que San Quintín logrará ser un municipio ejemplar.

Ya lo dijo nuestro Presidente Andrés Manuel López Obrador:

**¡YA NO TENEMOS DERECHO DE FALLARLE A NUESTRO PUEBLO!**  
**¡CON EL PUEBLO TODO, SIN EL PUEBLO NADA!**

Dado en el Salón de Sesiones "Benito Juárez García", en sede del Poder Legislativo de Baja California, en la ciudad de Mexicali, Baja California a 25 de mayo de 2023.

**ATENTAMENTE**



**DIPUTADA D UNNIA MONTSERRAT MURILLO LÓPEZ**  
INTEGRANTE DE LA XXIV LEGISLATURA DEL ESTADO  
DE BAJA CALIFORNIA

C.C.P.- Archivo.-